
 

                                 我為什麼信耶穌                     遠志明 

驕傲的罪人       我原來是一個無神論學者，是中國人民大學馬克思主義哲學博士研究生。在這之前，我

當了十二年兵，是政工干部，當然也是共產黨員。改革開放中，自以為是啟蒙者，但一回到家裡，人就

原形畢露，摔東西，罵老婆，很不象樣子。我一發脾氣的時候，家裡什麼值錢摔什麼。我曾經把我太太

最喜歡穿的裙子用剪刀剪碎了。她性子也很急很強，所以我們倆在一起經常爭吵甚至打鬧，沒法兒過。

那時候，我從來不覺得自己有問題，反而想，我從事這麼高尚的事業，回到家裡怎麼就得不到老婆的尊

重呢? 其實是自己的雙重性。每個人都有這種雙重性。一方面我們是學者、作家、工程師、企業家，在

外面有一個身份，有不同的學問，理科、工科、文科。另一方面，我們是赤裸裸的一個人，我們的生命

如何，在家裡最容易表現出來。知識不能代替生命，知識再豐富，再淵博，也不代表一個人的性情。一

個人在外面不管多風光，在家裡不一定是個象樣的人。在家裡，用知識沒法降服老婆，用什麼憂國憂民

的使命感，老婆也不買你的帳。你在外面賺了多少錢，發了多大的財，別人怎麼看得起你，老婆也不買

你的帳。老婆就看你是不是個好人、好丈夫、好爸爸。 

心靈的悸顫       後來我出國，在巴黎住了半年。讓我在流浪中看到人的本相：人是軟弱的，人是有罪的

，人是要死的。這些事情平時我們都感覺不到。風風光光的時候，誰也沒想過這些問題。一想到這些問

題，就開始了心靈的飢渴，開始了心靈的尋求，開始思考這是為什麼？有沒有出路？我記得有一位牧師

來探望我們。他講了一下午，我們辯了一下午。我們那時候心裡苦毒情緒很大，理性上根本不能接受基

督教信仰，覺得離現實太遠。可是在心靈深處，很奇妙的事發生了。有一天，我和蘇小康一起到巴黎聖

心教堂，一進去感覺就不一樣。我看到了馬利亞懷抱嬰孩耶穌的那座塑像。那個聖嬰，滿頭金發，卷卷

的。不知為什麼，我扑通就跪下來了，眼淚嘩嘩地流，低著頭，不停地流。上帝已經在我心靈深處動工

。我們常常聽到一句話：人的盡頭是神的開頭。為什麼人非要到盡頭，神才動工呢？因為人走到盡頭的

時候，才能看到自己的可憐本相，才會謙卑下來。當然，如果人在一切都好的時候，也能謙卑下來，也

能看到我們有罪、要死、軟弱的本相，神也能在你身上動工。可是我們太驕傲，我太驕傲。我真的感謝

上帝，讓我走到盡頭，讓我在那個時候，雖然理性上拒絕那個牧師，拒絕任何道理，可是我的心靈卻默

默地渴慕著神，渴慕著耶穌，渴慕著十字架上的救恩。 

認識耶穌        在普林斯頓大學，當時匯集了將近二十位中國知識分子。有一天我們上完課的時候，有

一個小姐妹來喊：哎， 你們好不好今天晚上參加我們的一個活動啊？我們幾個人就說，好啊，去啊。

那時候反正閑著沒什麼事。結果晚上去了一看，是查經！我多去了幾次，就被吸引了。被什麼吸引呢？

不是被那些形式，也不是被那些道理，什麼耶穌的寶血可以洗淨你的罪啊，聽不懂。我被什麼吸引呢？

原來我喜歡那個氣氛，喜歡那些人，一見如故，真誠友愛。同樣是大陸人，為什麼我們活得這麼慘？我

說的不是生活，是心裡頭這麼慘？你看他們的眼光，這些基督徒的眼裡面都是真誠，都是友愛，毫無隔

膜。你看我們那些人的眼光，都是老謀深算，一個個深沉得很。不一樣。所以我坐在沙發的一個角落，

享受著他們那個氣氛，那種友愛，那種溫暖。我覺得那個小屋子裡邊充滿了陽光，充滿了喜樂，充滿了

一種新生命力。這是我在中國大陸從來沒見過的，在我們這些自以為高尚的知識精英中也從來沒見過的

一種氣氛。我被這個吸引。所以後來，每個禮拜五之前，我都盼著。我開始讀耶穌的生平，我大為震撼

。我以前聽說過耶穌這個名字，但是我並不真認識耶穌。我沒有讀過聖經，我沒有親自去了解他。我只

是聽到馬克思主義是怎麼批判基督教的。其實西方的很多大思想家，大科學家，像黑格爾，康德，歌德

，海涅，牛頓，愛因斯坦，他們對耶穌佩服得很。盡管他們對教會有看法，可是他們對耶穌都沒看法。

我讀耶穌的話，象針扎我的心，又像春風吹我的心，又象陽光溫暖我的心。他的話是從天上來的話，不

是人的話，人說不出那種話來。我的無神論開始動搖。從那時開始，我每天讀聖經，讀福音書。每天都

讀一點點，讀不快。因為讀幾句我就開始想, 越想祂越是神，越想我越是個人，越想祂越是愛，越想我

越是罪。噢，真好！沒過幾天，我們教會的牧師就到我的住處來，為我禱告。我記得很清楚，張麟至牧

師，拉著我的手，一句一句地帶我做決志禱告。等禱告完了，我發現我自己滿臉都是淚。牧師看到我滿

臉是淚，他的淚也充滿了眼眶。我信了主以後，發現一個真理，就是怎麼樣才是最大的享受，就是認自

己的罪，免別人的罪，來享受上帝的愛。活在神的愛中的人，就很容易學會去愛別人，愛自己，愛家人

，愛那些不可愛的人。人生什麼最有意義？不是金錢，不是地位，不是名聲，甚至也不是健康，是愛。

有了愛，這些東西都發光，都點石成金。沒有愛，這些財富，名聲, 地位，都沒有光，甚至成為枷鎖，

成為捆綁，成為驕傲，使我們心靈受苦。          

        真的感謝神。回顧我信主二十幾年，真的是越來越甜美。我常常想，如果我沒有信耶穌的話，我真

不知道我今天會是什麼樣子。也許我們已經妻離女散，也許我的女兒成了單親家庭的女兒。我和我太太

的感情，之前已經鬧得那麼僵。藉著出國，神把我逼到我的本相面前，使我認識了神，使我成為一個新

造的人，成為上帝的兒女。 


